



# ANUNCIAR A JESUCRISTO CAMINANDO JUNTOS

---

*Semana 3:  
"Al encuentro de la  
Cultura, los Pobres y  
los Jóvenes"*  
"

**Mes de la  
Palabra  
2023**

## Fundamentación

N 64 La necesidad de darles espacio y participación en la vida de la Iglesia, haciéndolos más protagonistas; por otro lado, salir a su encuentro, valorando sus búsquedas, sus maneras de pensar y entender la vida<sup>49</sup>

N 65 En el documento Frecuentemos el Futuro sostiene que el desafío de la pastoral juvenil es un reto para toda la Iglesia, porque más que dejarla solo en manos de agentes especializados, es “toda la comunidad la que evangeliza y educa a los jóvenes, y se deja evangelizar por ellos y ellas”. El camino junto a los jóvenes no está trazado de antemano, sino que hay discernirlo y recorrerlo, para lo cual se nos ofrecen diversas pistas, entre otras: realizar acciones con los jóvenes que permitan el encuentro personal y comunitario con Jesucristo; gestar y fortalecer itinerarios de iniciación cristiana creativos y atractivos; propiciar un trabajo más orgánico entre la pastoral familiar, pastoral juvenil y pastoral vocacional; promover la presencia de jóvenes en los distintos niveles de participación eclesial; impulsar el discernimiento sociopolítico y la participación de jóvenes cristianos en ese ámbito; crear iniciativas pastorales para acercarnos a los jóvenes en sus distintas realidades y ambientes.

### NOS PREPARAMOS PARA VIVIR ESTE ENCUENTRO

- Con un corazón ensanchado por el amor de Dios y su infinita misericordia hacia nosotros, nos disponemos a acoger la Palabra de Dios y a su vez dejarnos interpelar por la palabra que es viva y eficaz.
- Invocamos la presencia del Espíritu Santo para que nos inunde y actúe en nosotros con toda su fuerza. Se puede entonar una antífona de aclamación
- Se proclama es evangelio propuesto para esta semana.

## LECTURA DEL EVANGELIO SEGÚN SAN LUCAS ( Lc 7, 11 - 15)

En aquel tiempo iba Jesús de camino a una ciudad llamada Naím, e iban con él sus discípulos y una gran muchedumbre. Cuando se acercaba a la puerta de la ciudad, sacaban a enterrar a un muerto, hijo único de su madre, que era viuda, a la que acompañaba mucha gente de la ciudad. Al verla el Señor, tuvo compasión de ella, y le dijo: No llores. Y, acercándose, tocó el féretro. Los que lo llevaban se pararon, y él dijo: Joven, a ti te digo: Levántate. El muerto se incorporó y se puso a hablar, y él se lo dio a su madre. El temor se apoderó de todos, y glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros, y Dios ha visitado a su pueblo. Y lo que se decía de Él, se propagó por toda Judea y por toda la región circunvecina. **PALABRA DEL SEÑOR**

### *Acojamos la Palabra*

Hagamos un momento de silencio orante para que la Palabra de Dios entre en nuestro corazón e ilumine nuestra vida.

- Volvamos a leer el texto y hagámonos parte de la escena. Entremos en ella como si fuéramos un personaje más del relato y miremos alrededor qué elementos del camino se nos vienen a la memoria.
- Miremos la escena con los ojos de nuestra imaginación y gustemos de lo que vemos y oímos, ¡también somos parte de este relato!
- Pongamos en común lo que la lectura del texto nos sugiere. Podemos repetir la frase o la palabra que nos ha llamado la atención o nos resulta más significativa.

## *Algunos elementos para ayudar a la meditación del texto:*

---

El texto bíblico nos sitúa en lo cotidiano de acción de Jesús entre los suyos, a él siempre le seguían grandes multitudes por los numerosos milagros y prodigios a favor de los pobres, enfermos, marginados y postergados. Quizás muchos de ellos no comprendían en plenitud el rol de Jesús entre ellos. No todos lo reconocieron como el enviado del Padre para la salvación del pueblo de Israel, más bien les motivaba lo portentoso de sus milagros, situación que podemos evidenciar hoy en nuestras comunidades o la sociedad en general.

La compasión de Jesús hacia la madre que a sepultado a su hijo es conmovedora, él, ve el sufrimiento de esta mujer y lo hace suyo, logrando empatizar y hacer suyo el dolor, tristeza y la angustia de la madre. Obrando así el milagro de la resurrección. La compasión es el motor de acción en la predicación del Señor. Bien sabemos que el Señor tiene entrañas de misericordia y que su misericordia es infinita y que va más allá de toda lógica humana.

La orden dada al joven fenecido es de un poder único e inigualable, nuestro Señor con su voz potente y firme es capaz de mover y vencer la misma muerte. La resurrección del joven es un testimonio a la vida y a la acción evangelizadora. El que el joven se vuelva a levantarse, lo pone en movimiento y al servicio de los demás, ya que no ha sido para que volviera a la vida cotidiana, sino que a un apostolado fecundo entre los suyos y sus pares. Siendo luz, sal y fermento en medio del mundo.

Este evangelio nos pone en expectativas de salida, de encuentro, de vaciarnos de nosotros mismos para otorgar el gesto oportuno y animar a tantos jóvenes, niños y adultos que necesitan la palabra alentadora y desinteresada. Sólo el poder del Espíritu Santo nos puede movilizar, ya que, él es el motor de la Iglesia y de la evangelización.

Tenemos una responsabilidad cristiana y moral ante la realidad de tantos jóvenes que están viviendo en el sin sentido de la vida, sin esperanzas y proyectos. Y quizás es nuestra responsabilidad por que no hemos sido oportunos en los gestos, en la acogida y la escucha activa en medio de nuestras comunidades. Más bien ponemos obstáculos para que otros encuentren lo que nosotros hemos encontrado como un gran tesoro en la Iglesia.



## Hacienda nuestra la Palabra de Dios

---

### -Creemos en un Dios Compasivo:

Jesús detiene la marcha delante del cortejo del hijo de la Viuda, y sus entrañas se conmueven ante ese dolor, ¿Cómo pensamos que Jesús está mirando hoy la vida y las inquietudes de los jóvenes?

### -Creemos en el Dios de la Esperanza:

Jesús restaura la vida del joven, para devolver las esperanzas de vida para esa madre viuda, que había quedado desamparada. ¿Qué podemos hacer nosotros para no dejarnos abatir y comunicar esperanza a los que están a nuestro lado?

### - Creemos en un Dios de Esperanza:

Jesús a través del poder de su palabra saca al joven de la muerte a la vida y lo inserta en la misión de ser testigo del amor y del poder que Dios tiene sobre ambas realidades que vive toda creatura. ¿cómo es nuestra relación o llegada con los jóvenes de hoy? ¿somos oportunos con nuestras palabras, gestos y acogida con los jóvenes?

## Oración Final

---

¡Padre Santo! te pedimos por los jóvenes,  
que son la esperanza del mundo.

No te pedimos que los saques de la corrupción  
sino que los preserves de ella.

¡Padre! No permitas que se dejen llevar  
por ideologías mezquinas.

Que descubran que lo más importante  
no es ser más, tener más, poder más,  
sino servir más a los demás.

¡Padre! Enséñales la verdad que libera,  
que rompe las cadenas de la injusticia,  
que hace hombres y forja santos